

## Communiqué de presse

### ***Elections communales 2023 Plus de jeunes aux gouvernails dans les communes !***

Mesdames, Messieurs,

Le dimanche 11 juin 2023, les électeurs du Grand-Duché ont été appelés aux urnes pour élire les conseillères et conseillers dans les communes du pays pour les 6 années à venir.

Le Jugendrot/CGJL salue le fait que parmi les 3.847 candidates et candidats qui se sont présentés aux élections de 2023 figurent 974 personnes (25,3%) âgées entre 25 et 39 ans et pas moins de 167 personnes (4,3%) âgées entre 18 et 24 ans<sup>1</sup>. Cela témoigne **de la motivation et de l'engagement des jeunes citoyennes et citoyens du pays de vouloir contribuer leur part active à la vie politique du pays.**

D'autant plus, parmi les 3.847 candidates et candidats figurent 70 personnes âgées entre 18 et 21 ans (dont 12 personnes à 18 ans) ayant indiqué de visiter une école secondaire ou un établissement de l'enseignement supérieur. Ces personnes se sont donc **non seulement rendus aux urnes pour exercer leur droit de vote pour la toute première fois, mais ont également tenté leur chance pour décrocher un des 1.134 mandats en se proposant comme futurs politiciennes ou politiciens locaux.**

Force est de constater qu'un **nombre croissant de jeunes personnes ont pu persuader leur électorat le 11 juin**, comme par exemple la jeune femme de 20 ans qui s'est vu confier la mairie par les habitants de Bech, dans l'Est du Grand-Duché.

Le Jugendrot

- Tient à **féliciter ces jeunes élues et élus** et leur souhaite un mandat couronné de succès.
- Souligne une fois de plus que **les jeunes ont leur place dans la vie politique du pays** et que notre société devrait davantage considérer les idées, avis et pistes provenant des jeunes. Ils sont les représentants de la génération qui devra vivre avec les décisions que nous prenons aujourd'hui.
- Continuera à s'engager pour une **meilleure reconnaissance des voix des jeunes** et à promouvoir l'engagement citoyen afin de créer une vraie **culture de la participation et de la citoyenneté active, dont fait aussi partie le droit de vote à partir de l'âge de 16 ans.**

<sup>1</sup> Sources : Toutes les statistiques mentionnées dans ce document proviennent du STATEC et/ou d'articles de presse récents.

Nous sommes donc ravis que **notre campagne « Jonk wielt – Wielt Jonk ! »** a elle aussi pu contribuer à ces résultats encourageants en vue des prochains élections de 2023 et 2024. Depuis longtemps, le Jugendrot/CGJL s'est dévoué à promouvoir la participation des jeunes et une citoyenneté active. Dans le cadre des élections communales, le Jugendrot/CGJL a relancé sa campagne d'information s'adressant aux jeunes et au grand public, qui s'est traduite notamment par

- la mise en place de **cinq tables rondes dans des écoles de l'enseignement secondaire et universitaire rassemblant à peu près 650 jeunes** (Lycée Michel Rodange, Ecole Internationale de Differdange, Lycée BelVal et Lycée Classique Diekirch, Uni.lu Site Esch-Belval). Ces plateformes d'échange avaient comme objectif principal d'offrir aux jeunes l'opportunité de s'échanger avec d'autres jeunes/candidat(e)s des partis politiques de jeunesse/sections jeunes des partis politiques.

Les **sujets abordés par le public et les jeunes politiciens** témoignent eux aussi du fait que, parmi les jeunes du pays, il existe un intérêt et besoin fort de s'échanger avec autrui par rapport aux défis auxquels notre société fait face soit au niveau local ou national, comme par exemple : *le logement, la mobilité, la sécurité dans les quartiers. la durabilité etc.*

- la mise à disposition d'un dépliant et d'un **site web** disponible en cinq langues destinés à sensibiliser et informer les jeunes et futurs électeurs du pays ([jonkwielt.lu](http://jonkwielt.lu)). Ici, le visiteur aura droit à des informations générales autour des processus des élections de 2023 et 2024 et pourra trouver des réponses aux questions récurrentes des jeunes.

**Lors des semaines précédant le dimanche 8 octobre 2023, le jour des élections législatives**, le Jugendrot/CGJL proposera de nouveau des échanges entre politiciens et le jeune public en septembre et octobre, auxquels vous serez évidemment invités en temps utile.

Nous restons à votre disposition pour toute demande d'interview ou d'échange au sujet des élections et la participation des jeunes.

***Meilleures salutations,***

**Contact Presse :**

---

Mike DE WAHA, Directeur  
E-Mail : [mike@jugendrot.lu](mailto:mike@jugendrot.lu)  
GSM : +352 621 353 639 / Bureau : 406090-330

***Par Rapport au « de Jugendrot / CGJL »***

*Fondé au début des années 1960 sous le nom de Conférence Générale de la Jeunesse luxembourgeoise (CGJL asbl), le Jugendrot/CGJL est l'organisation parapluie des organisations de jeunesse du Grand-Duché. Les organisations membres proviennent d'une multitude de domaines: mouvements politiques, syndicaux, scouts/guides, socioculturels, socioéducatifs et de loisirs. Avec un panel coloré fort de plus de 30 organisations membres, nous faisons entendre la voix des jeunes aux niveaux national et international.*

---

**de JUGENDROT**

hallo@jugendrot.lu  
+352 40 60 90 331

87, route de Thionville  
L-2611 Luxembourg

[www.jugendrot.lu](http://www.jugendrot.lu)